



Ministère de la Culture
à l'attention de Françoise Nyssen
Ministre
3, rue Valois
75001 Paris

Paris, le 5 septembre 2018

Objet : demande d'audience

Madame la Ministre,

Le président de la République a donc fait le choix de vous maintenir dans le gouvernement comme ministre de la Culture. Il n'a échappé à personne que cette décision jette un trouble important ; elle fait beaucoup parler dans les services et établissements du ministère, pour ce qui concerne notre champ syndical, mais aussi au-dehors ; sachez-le.

Dans tout ce charivari médiatique, il a été peu question des personnels, de leurs missions et des difficultés qu'ils rencontrent, et pourtant elles sont nombreuses. Ce qui doit vous importer est leur situation et celle du ministère. Les très fortes inégalités de traitement entre les personnels, la faiblesse de leurs rémunérations et la précarité croissante, les vacances de postes de directeurs généraux et de directeurs dans des missions stratégiques du ministère, les projets d'Action Publique 2022 et le projet immobilier Camus, nocifs pour le bon développement des politiques publiques culturelles, le projet de loi Elan qui fragilise les protections du patrimoine et les difficiles coopérations au sein du ministère sont le quotidien des services et des personnels. Vous savez que la situation est difficile, et même intenable, et que les politiques publiques culturelles que vous menez sont peu visibles. Il n'est pas prévu non plus que les annonces budgétaires pour 2019 soient brillantes.

C'est pourquoi, les organisations syndicales signataires de la présente lettre, conscientes de leur responsabilité particulière et de l'ambition pour la Culture qu'elles portent, demandent à être reçues de toute urgence, par vous personnellement, pour débattre de la situation concrète de l'administration de ce ministère et de la politique culturelle que vous lui demandez de porter.

En espérant que vous répondrez très rapidement favorablement à cette demande, nous vous prions d'agrèer, madame la Ministre, l'expression de notre haute considération.

Pour l'intérêt général et pour le service public de la culture,

Frédéric Maguet,
Pour l'intersyndicale CFDT, CGT, FSU, SUD, UNSA

copie au secrétaire général du ministère